

# 広報しようわ

5

May 2018  
No.587

特集

「昭和の日」に昭和村を満喫



The most beautiful of  
villages in Japan

昭和村  
群馬県

【今月の表紙】

大河原小学校では4月16日、暖かく心地よい陽気の中で交通安全教室が行われ、全校生徒が交通ルールを再確認しました。(12ページに関連記事)

昭和村 公式

## ホームページ

https://www.vill.showa.gunma.jp

広報しょうわ

検索

広報しょうわの情報はホームページでも確認することができます。



ホームページ

昭和村 公式 SNS



村の身近な話題をタイムリーに発信しています。



facebook

< 広報紙アプリ配信 >



スマートフォンやタブレット端末へ「広報しょうわ」をアプリ配信しています。  
※通信料は利用者の負担となります。



マチイロ

< 電話 >

## 昭和村テレドーム

☎0180-992-898

防災行政無線の放送内容が確認できます。  
※通話料は利用者の負担となります。

< 情報メール >

## 昭和村集める

総務課から気象情報や災害情報などを携帯電話等にメール配信します。



集める

< 防災 >

## 雨量監視システム

雨量観測情報(村内外6局)が確認できます。  
※通信料は利用者の負担となります。



雨量監視システム

< FMラジオ >

## FM OZE

村行政情報番組  
とれたて情報昭和村

放送日: 毎週土・日

午前9時50分~10時放送

※緊急告知ラジオ訓練放送は、5月21日(月)正午

76.5  
MHz

## ◎今月の納税 / 納期をお忘れなく

- 固定資産税 1期
- 軽自動車税 全期
- 水道料金・下水道使用料 1期
- 保育料 5月分
- 学校給食費 5月分

< 納期限 > 5月31日(木)

※口座振替をご利用の方は預貯金残高の確認をお願いします。

## ◎子育て支援情報

会場は保健センターです。

■ハハの教室…6月21日(木)。受付時間/午前9時30分~10時。対象/平成28年3月~4月と平成27年9月~10月生まれの子。内容/歯科健診、歯みがきなど。

■プレママ広場…6月21日(木)。受付時間/午前9時~9時30分。対象/出産予定日が平成30年8月・9月・10月・11月の妊婦。内容/交流、歯科健診、妊婦体操、母乳育児についてなど。

■つぼみの広場…6月18日(月)。受付時間/午後1時~4時。対象/0歳~1歳児。内容/身体計測、母乳相談、育児相談など。

■すくすくスクール…6月19日(火)。午後2時~3時30分。内容/臨床発達心理士による遊びの教室、言葉の相談。

■のびのびスクール【予約制】…6月26日(火)。午後1時30分~3時。内容/臨床発達心理士による個別相談。

■乳児健診…6月6日(水)。受付時間/午後1時~2時。対象/平成29年5月・6月・10月・11月、平成30年1月・2月生まれの子。内容/内科診察、身体測定、保健・離乳食・歯科相談。

## ◎健康・診療情報

■【新】健康相談会【予約制】…6月15日(金)午前9時~11時30分。会場/保健センター。内容/健康相談、「ここからだの休養」…ヘッドマッサージまたはハンドマッサージを行います。

■巡回診療…6月5日(火)午後2時50分から。場所/大河原集荷所付近。巡回診療車による巡回診療は、どなたでも診療を受けることができます。

## ◎相談窓口

■特設人権相談所  
家庭や隣近所のもめごとなどの悩みに対し、人権擁護委員が相談に応じます。  
◆日時: 6月7日(木)午後1時30分~午後4時◆会場: 公民館研修室

■こころの健康相談【予約制】  
こころの悩みを抱えている方の相談に応じます。◆日時: 毎週水曜日(詳細はお問い合わせください)◆会場: 沼田保健福祉事務所 ☎23-2185

■群馬県女性相談センター  
パートナーからの暴力などでお悩みの方の相談・支援を行います。◆日時: 平日は午前9時~午後8時、土日祝日は午後1時~午後5時 ◆相談専用電話: ☎027-261-4466

## 目次

- 3 お知らせ1  
災害防止対策 道路・側溝沿いの樹木の確認をお願いします
- 4 特集  
「昭和の日」に昭和村を満喫  
第12回「昭和の日」記念イベント/第8回「やさい王国昭和村」フォトコンテスト表彰式
- 6 ふるさと昭和/  
地域包括支援センターだより
- 7 お知らせ2  
村税の期限内納付にご協力  
ください
- 8 ニュースフラッシュ
- 10 交流ひろば  
明日の安心国民年金/昭和駐在所からのお知らせ/窓口です  
はつらつトーク/広報文芸/はばたけ!  
昭和村消防団
- 12 トピックス
- 14 暮らしの情報
- 16 すこやかちゃん/ちっちゃな  
こてん/本とハッピー

## わが村のうごき

平成30年4月末現在 (外国人内数) (前月比)

■人口 総数 7,501人 [441人] (+71)  
男 3,773人 [219人] (+52)  
女 3,728人 [222人] (+19)

■世帯 総数 2,769世帯 (+96)  
・外国人のみ 396世帯  
・混合 29世帯

■村の面積 64.14 平方キロメートル



# 道路・側溝沿いの 樹木の確認をお願いします

梅雨の時期が迫ってきましたが、皆さんの家や畑の周りの道路・側溝は詰まっていますか。道路に物が置いてあったり、側溝が詰まっていると、雨の多いこの時期、おもわぬ災害に発展する恐れがあります。

## まずは点検・清掃を

まとまった雨が降る梅雨の季節、側溝から雨水があふれ道路に流れている――。

こんな状況が起こる前に、まずは身の周りの道路を点検し、側溝などの状況を確認することが大切です。

村では、道路状況などを確認し清掃を行っています。全ての道路・側溝を清掃することはできません。

まずはご自分の家や畑などに接する道路や側溝の清掃をお願いします。

もし、個人で手に負えない場合には、各区の区長さん・班長さん等に相談し、地域での対応をお願いします。

## 畑の作り出しは やめましょう

畑に隣接する側溝が詰まっていると、雨水の逃げ道がなくなり、畑の土砂が流されるなどの災害が起きやすくなるため、普段からの清掃が欠かせません。

特に注意が必要なのは、赤城西麓土地改良事業で整備された道路です。この道路のほと

んどは水路を兼ねていますが、この水路を兼ねた道路の上まで耕作している箇所が見受けられます。道路に畑の土砂が出ていると、雨水などと混じり下流の側溝に流れ込んで詰まりの原因となり、他の耕作者や道路利用者に迷惑がかかってしまう恐れがあります。

危険と見受けられる場合は、土砂を撤去し作物に影響を与える可能性もありますので、お含みおきください。

## 廃マルチは 片付けてください

側溝を詰まらせるのは土砂だけではなくありません。畑や道路脇に置かれたゴミが側溝に流れ込んで詰まりの原因になることがよくあります。

特に注意が必要なのが、道路脇やガードレールに置かれた、廃マルチなどです。集中的な雨が降り、これらが道路や側溝に流れ込むと、思わぬ災害を引き起こしたり、災害を大きくしてしまう恐れがあります。

廃マルチはJAなどで行う回収により適正に処理し、道路脇やガードレールに置かないようご協力をお願いします。

## 道路に張り出している 樹木も危険です

宅地内や山林等から道路へ張りだしている樹木は、枝の落下や倒木の危険性が高くなっています。これらが側溝をふさいでしまい、詰まりの原因になることもあります。

また、道路に張り出している樹木は歩行者や通行車両の事故につながる恐れもあります。樹木の所有者が責任を問われる場合もありますので、枝払いや伐採等を行い適切な措置を講じてください。

## 皆さんの協力が 不可欠です

道路は私たちの生活や安全を守る大切な施設です。

梅雨時期や集中豪雨が発生する夏季は特に村内全域の道路・側溝を確認する必要がありますので、皆さん一人ひとりの協力をいただくことが不可欠です。

災害が起こってしまう前に、周りの道路の状況を確認し、側溝の清掃や道路沿いに物を置かないなど、ご協力をお願いします。



## 第12回「昭和の日」記念イベント

「昭和の日」を記念したイベントが4月29日に開催されました。このイベントは、村の名前と同じ祝日を祝い、村をPRしようと開催されており、今年で12年目。道の駅「あぐりむ昭和」では記念のイベントが行われ、終日にぎわいました。

イベントは生越太鼓の勇壮な響きで幕を開け、村内3保育園の園児たちによる元気な歌声の披露やオールスターチアのかわいらしい演技で最高潮に。

このほか、高崎チンドン倶楽部や、ハーモニカライブ、エレキバンドライブなどが来場者を楽しませました。

また、恒例となった赤城高原農業観光協会による迫力ある餅つきが行われ、つきたての餅はいちご大福として来場者に振る舞われたほか、餅投げも行われ大盛況でした。

また、会場内では「緑の募金」に協力いただいた方に堤村長、加藤議長からブルーベリーの苗がプレゼントされたほか、昭和時代の遊び体験コーナーでは、お手玉やあやとり、竹馬やベーゴマなどが体験でき、子供たちの笑顔があふれていました。

## 第8回「やさしい王国昭和村」 フォトコンテスト表彰式を開催

第8回「やさしい王国昭和村」フォトコンテストの表彰式が、公民館で開催されました。応募総数434点の中から選ばれ、一般・ポスター・ジュニアの部門で入賞に輝いた受賞者に、それぞれ賞状と賞品が手渡されました。

表彰式の授与後には、特別審査員で写真家の今井隆一さんによる講評が行われたほか、公民館内には3部門の入賞作品70点が展示され、来場者の目を楽しませました。



⑦



⑧



⑨

⑦特別審査員の今井隆一さん ⑧グランプリの峰川文一さんとジュニア最優秀賞の竹吉紗那さん ⑨展示された入賞作品に見入る出席者



①

# 特集 「昭和の日」に昭和村を満喫



②



④



③



⑤



⑥

①元気な歌声を披露した第一・第二・  
 子育て保育園の園児たち ②募金のお礼  
 に村長と議長からブルーベリーの苗木  
 をプレゼント ③生越太鼓を皮切りに  
 イベント開始 ④楽しい餅つき ⑤盛  
 り上がった恒例の餅投げ ⑥昭和の遊  
 び・竹馬を初体験

小高神社舞殿の発祥

昭和村ボランティアガイドの会

副会長 竹内 惣兵衛

糸井舞殿(歌舞伎殿)は文化三年(一八〇六)に建立されている。以来、歌舞伎の奉納が毎年のように行われ、その評判が近隣に知れ渡り、ついに代官の耳に達した。当時は「歌舞伎、手踊り、操芝居、相撲など、人寄せがましき儀は前々より御法度」という禁止の触書が出されていたのである。

丹精して作られた歌舞伎の大道具、小道具が没収され、せり上がりの装置などが利根川原などで燃やされた。貝之瀬村は糸井ほど派手ではなかったのですが、その難を免れたが、以後の歌舞伎上演は慎まざるを得なかった。

明治になり、糸井の見城駒吉が、弥十の所属していた東京歌舞伎と改称された門を叩いた。当時の歌舞伎役者、尾上菊五郎の門下生となったのである。後、駒吉は尾上扇之助と名乗り、東京歌舞伎の中堅的な役者となった。

駒吉は老後帰郷して、新たな

に結成したのが糸井歌舞伎である。

当時は許可なく歌舞伎の上演は出来なかったため、十人ほど選りすぐって東京歌舞伎の内弟子として送り、許可書を取得したという逸話が残っている。

以来、糸井歌舞伎は事あるたびに上演されてきた。戦時中は一時中断されたが、戦後尾上扇之助の愛弟子であった加藤喜久衛師匠の指導で数回上演された。



加藤喜久衛師匠

しかし、次第に世俗的な新国劇まがいの股旅ものが持て囃されて、歌舞伎の上演は姿を消してしまっただけである。

※昭和村社寺調査報告書(平成十六年三月)の内昭和村文化財保護委員飯塚正人氏記文より



地域包括支援センターだより

地域にとって大切な場所、サロンの活性化を目指して！

～第6回きずなサポーター会議(H30.4.27)の報告～

ふれあいいきいきサロンの支え手が集まる「きずなサポーター会議」も2年目を迎えました。登録サロン数は31サロン、登録きずなサポーター数は102人、今年度もたくさんの方にサロンの支え手として活動していただけることになりました。

今年度初のきずなサポーター会議は、今後の予定を話し合った後、今までのきずなサポーター会議でサロンから紹介されたレクリエーションをみんなで楽しみ、前年度の総復習をしました。きずなサポーターさんからは、「頭を使い、体を使い、サロンのみんなと楽しみます」と感想をいただきました。これからも、きずなサポーターのみなさんとともに、地域のサロン活動を盛り上げていきたいと思ひます。

＜サロンから紹介され、みんなで楽しんだレクリエーション＞

1. きよしのズンドコ節(踊り)
2. 替え歌(ボケない小唄、365歩のマーチ、長寿の歌)
3. ちょっとだけにくらしいちょうちよ (パタカで歌う口の体操と脳トレ)
4. 歌に合わせてボールまわし(七つの子、春が来た)



「春が来た」の曲に合わせてボール回しを楽しむきずなサポーターさんたち

次回きずなサポーター会議は、6月22日(金)午前9時半～ 地域活性化センター



地域包括支援センターはサロンを応援しています！

# 村税の納期内納付にご協力ください

■問合せ 税務課 ☎24-5111 (内線121)

村税は私たちが安心して健康な暮らしをするために、重要な役割を持っています。福祉や保険といった社会保障、教育、道路整備、ごみ処理など、様々な事業を進めるうえで、非常に大切な財源です。

村税を滞納することは、納期内に納税している大多数の村民との公平性を欠くこととなります。また、村の財政を圧迫し、住民サービスに支障を来すこととなります。このことから、納税相談もなく納付のない人に対しては、滞納処分により強制的に徴収しています。

## 公平性の観点から、村税の滞納処分を強化しています

### ◎滞納処分とは

村が滞納者の財産を差押することです。

私債権とは異なり、税を滞納している場合、村は裁判所に訴える必要なく、差押できます。

### ◎滞納処分(財産差押)の対象となる財産

債権…預貯金、給与、年金、生命保険、所得税還付金、  
売掛金、賃料など

不動産…土地、建物

無体財産権…出資金(信用組合、農業協同組合など)

動産…絵画、自動車、バイクなど

### ◎納税は国民の義務です(憲法第30条)

支払能力があるにも関わらず遊興費・住宅ローンの返済などを優先し、納税いただけない人などが滞納処分の対象となります。

### ◎納期内納付にご協力ください

村税の納付は、納期内の自主納付が原則です。納期限を過ぎた場合は、督促状の発送などに多額の経費が掛かり、その経費も村税で負担することとなります。納期内の納付にご協力をお願いします。

### ◎延滞金について

延滞金は、納期内納付している大多数の人との公平性から課されるもので、納期限までに完納されないときは、その翌日から完納の日までの日数に応じ平成30年中は年8.9% (納期限日の翌日から1ヶ月の期間は2.6%)で計算され、徴収します。

### ◎滞納処分までの流れ

#### ○納税通知書発送



#### ○督促・催告

納期限を過ぎると、法令により督促状を発送します。延滞金が発生する場合があります。

それでも納付していただけない人へは、文書や電話・訪問などで納税の催告を行います。



#### ○財産調査

勤務先、金融機関、生命保険会社、官公庁、取引先などへの財産調査を行います。

なお、本人の承諾は必要ありません。



#### ○滞納処分(財産差押)

再三の催告にも応じず、納税相談の連絡がない場合は、財産の滞納処分(財産差押)を執行します。



#### ○換価処分(債権取立・不動産公売)

債権は原則即時で取立します。不動産については公売(売却)により換価し、税に充当します。

## 納税が困難な人は、一人で悩まず、放置せずに、早めにご相談を

災害や盗難、本人や家族の病気、事業の休廃止、失業などのやむを得ない事情や、多重債務などにより村税の納期ごとの納付が困難な場合、または一括納付が難しい場合には、分割納付に応じることもできます。まずは、納付できない理由をお聞かせください。

※各村税の納期限は、3月に一覧表を全戸に配布いたしました。

また、「広報しょうわ」でも各月の納期限を掲載していますので、ご確認ください。



記念植樹に参加した8組の新婚さん

## 結婚を祝って8組が桜の記念植樹

結婚記念植樹が4月21日、長者の原・結婚の森で行われました。



夫婦で協力して植樹

対象となったのは、平成29年度中に婚

姻届けを提出した、村内在住の32組の夫婦。記念植樹の当日には、希望した8組の新婚さんが参加しました。植樹には寒さに強いオオヤマザクラが用意され、夫婦で協力し合い行いました。

今回の植樹には、村議会議員など、およそ20人が参加。8組の新婚さんとともに桜の植樹に汗を流しました。

これにより、平成13年より毎年行われている記念植樹の桜は合計149本となりました。

## 消防団が春の教養訓練を実施

村消防団(林正明団長)は4月8日、春の教養訓練を総合運動公園多目的グラウンドで実施しました。

午前9時から開始された訓練には、団員およそ220人が参加。時折雪が舞う寒さの中、服装点検、部隊訓練や機械器具の点検、午後には分列行進やポンプ操法訓練などを行いました。団員らは利根沼田広域中央消防署員の指導のもと、動作について入念な指導を受けました。

また、今年4月から新たに入団した10



新入団員は基本動作を確認

人は、迅速・的確な部隊活動習得のため、敬礼や行進などの基本動作を中心に訓練を行いました。



一糸乱れぬ部隊訓練を披露する団員

## ふるさと大使の

### 荒井さんが寄附

村ふるさと大使の荒井宏二さん(東京都板橋区)が4月12日、村に多額の寄附をされました。

この寄附は、戦時中に東京都板橋区志村第5小学校の児童が川龍寺に疎開していた縁と、荒井さんが同小学校のPTA会長在任時から続く村との交流を大切にされ、村の子どもたちのために役立ててほしいとの思いから寄せられたものです。荒井さんは「これまでの縁を今後も大切にしていきたい」と語りました。ご厚意に心より感謝いたします。



寄附をされた荒井宏二さん

# 67人が新しい学校生活をスタート

村内各小中学校では4月9日、入学式が行われ学校生活がスタートしました。昭和中学校では、午前10時から式が行われ、初々しい表情の新入生54人が、2・



式を終えた新入生(大河原小)

3年生の拍手で迎えられました。誓いの言葉では、新入生を代表して鈴木翔也君が「今までと違った学校生活に期待と不安でいっぱいです。54名全員で力を合わせ、お互いに励まし合い、何事にも精一杯頑張っていきたいと思います」と決意を述べました。午後には、各小学校で合わせて67人の新1年生が入学式に臨みました。大河原小学校では、15名の児童が入学。これから始まる学校生活に胸をおどらせていました。

## 横浜との交流の桜

花開く

昭和村と横浜市の友好交流協定締結から5年目を迎えた記念として、昨年10月1日の「昭和の秋まつり」の際に横浜市から贈られ、総合福祉センター「昭和の湯」の前に植樹された2本のヨコハマヒザクラが、4月上旬に美しい花を咲かせました。

このヨコハマヒザクラは、数ある桜の品種の中でも、唯一「横浜」の名を冠し、鮮やかな紅色が特徴です。植樹から半年で早くも花開き、訪れた人たちの目を楽しませていました。



地域おこし協力隊の伊藤眞作さん

# 地域おこし協力隊に伊藤さん

伊藤眞作さんが4月8日、本村初の「地域おこし協力隊」に着任しました。

この「地域おこし協力隊」は、人口減少や高齢化が進む地方が都会から若者を呼び込み、定住・定着の支援をしながら地域の活性化に貢献してもらうために国が創設した制度です。

村でも平成29年度にこの制度を導入し、今年4月からの活動に向けて隊員の募集を行っていました。隊員の任期は、最長3年あり、この3年間の間に地域の皆さんと協力隊員が、共に地域づくりに取り

組むこととなります。

伊藤さんは、神奈川県藤沢市から村に移住し、道の駅「あぐりーむ昭和」の企画・運営業務や名物料理の開発などに携わっており、「これまで多くの観光地を巡り、また、取り組んできた仕事を活かし、昭和村のためにやって行ければ。今はまだ仕事が始まったばかりで慣れないことが多いが楽しい。しっかりと頑張っていきたい」と抱負を語りました。村では、引き続き2名の協力隊員を募集しています。



鮮やかに花開いたヨコハマヒザクラ



国民年金保険料の免除期間・納付猶予期間がある方へ

国民年金保険料の免除(全額免除・一部免除・法定免除)、納付猶予、学生納付特例の承認を受けた期間がある場合、保険料を全額納めた方と比べ、老齢基礎年金(65歳から受けられる年金)の受け取り額が少なくなりま

す。将来受け取る老齢基礎年金を増額するために、免除等これらの期間の保険料については、10年以内であれば遡って納める(追納)ことができます。ただし、免除等の承認を受

けられた期間の翌年度から起算して3年度目以降の追納の場合、当時の保険料額に一定の加算額が上乘せられます。追納は、古い月のものから納付することとなりますが、次の点にご注意ください。

◎一部免除を受けた期間は、納付すべき保険料が納付されていなければ追納はできません。

◎「法定免除・申請免除期間」が「納付猶予・学生納付特例期間」より先に経過した月分である場合は、どちらを優先して納めるか本人が選択できます。

※追納のお申込みを希望される方は、渋川年金事務所 ☎0279-221160 7へご相談ください。

# 窓口です

4月届出分

## うぶごえ

□お誕生おめでとうございます。

- ・上内出 林 花瑠ちゃん  
光・夏子さんの子 4月2日生
- ・根岸 岡田 春くん  
一輝・美香子さんの子 4月4日生
- ・根岸 後藤 慎之介くん  
貴洸・涼花さんの子 4月7日生
- ・生越 林 秀花ちゃん  
宗一郎・久美子さんの子 4月10日生

## おくやみ

■ごめい福をお祈りいたします。

- ・伏田 竹之内 茂野さん  
97歳 4月5日没
- ・入原上 七五三木 美子さん  
71歳 4月8日没
- ・永井下 藤井 吉一さん  
76歳 4月12日没
- ・入沢 諸田 義幸さん  
87歳 4月13日没
- ・入原上 青木 剛さん  
79歳 4月21日没
- ・森下上 角田 トシさん  
97歳 4月26日没
- ・宿 川端 あや子さん  
66歳 4月30日没

※掲載を希望されない方は、届出の際に申し出てください。

## クイズキャッチボール

4月29日に盛大に行われた「昭和の日記念イベント」は第〇回だったでしょうか？

応募規定 ▶村に住んでいる人・勤めている人ならどなたでも応募できます。

▶賞品：正解者の中から抽選で村商工会商品券500円分を差し上げます。▶締切：6月1日(金) ▶応募方法：問題の答えと、住所・氏名・年齢・広報しようわへのご意見を書き、次のいずれかによりご応募ください。

<ハガキでの応募>

〒379-1298 企画課「広報5月号」係

<メールでの応募>

kikaku@vill.gunma-showa.lg.jp

件名→「広報5月号」係まで

▷4月号のクイズの答えは「③第8回」でした。当選者は次のとおりです(敬称略)。おめでとうございます。

★菅原 瑛斗(3歳) 吹張

★中川 弘美(51歳) 根岸

## 昭和駐在所からのお知らせ



### ◎シートベルト・チャイルドシートは命綱です◎

群馬県内で昨年中に発生した交通死亡事故のうち、亡くなった方の半数以上がシートベルトを着用していませんでした。

これらの交通事故を分析したところ、シートベルトを着用していれば4割の方の命が助かったと思われます。

皆さん、面倒だからといってシートベルトをしないで運転・同乗していませんか。嫌がるからといって、子どもをチャイルドシートに乗せずに運転していませんか。シートベルトやチャイルドシートをすべての座席で正しく着用しましょう。

### ◎自転車のマナーアップを◎

5月は「自転車のマナーアップ運動強化期間」です。交通ルール・マナーを守って自転車に乗ることで、交通事故と危険・迷惑行為を防止します。

- ・自転車に乗るとき、車道を通行する場合は左側を通行するほか、信号を守り、一時停止交差点では必ず一時停止して安全確認しましょう。
- ・自転車が通行できる歩道上では、歩行者が優先です。歩行者の通行を妨げないように一時停止するなどして道を譲りましょう。
- ・大人の方も乗車用ヘルメットを着用しましょう。また、自転車は交通事故の加害者にもなります。まさかの時に備えて損害賠償責任保険等に加入しましょう。

## はつらつトーク

### 「これからについて」



**加藤 亮輔**さん  
(23歳・森下中)

次回の登場者は、  
石井 柚季さん(22歳・中宿)です。  
今も仲のよい同級生です。

私は、昨年から実家に入り農業を営んでおります。小さい頃から少し手伝ったりしていたこともあり、さっぱり分からないという訳ではないのですが、改めて仕事としてやってみると失敗ばかりします。同じ失敗を繰り返さないように、日々気をつけて取り組んでいます。

また、今年から昭和村の野球チーム「ジャガース」に入れていただきました。高校を卒業してからほとんど野球に触れられておらず、先週も野球の試合がありましたが、三日間は体に激痛が走り、足も上がりませんでした。現役で野球をしていた頃は、どんなに疲れても寝れば治っていたのにと、体力の衰えを感じます。チームの迷惑にならないように頑張りたいです。

これからは、仕事も忙しくなってきます。しっかりと親の仕事ぶりを見て学び、恩返しができるようにしていきたいです。もちろん、遊ぶときはしっかり遊び、メリハリをつけた生活を心がけていきたいと思います。

## はばたけ! 昭和村消防団

### 「2分団について」

椽久保北部・南部、三ツ谷地区を管轄している第2分団です。今年度は27名の団員が所属しています。月に2回、班ごとに分かれて機械器具の点検を行い、有事に備えています。他にも、昭和中学校の避難訓練に利根沼田広域中央消防署と協力し参加しています。

第2分団に入ってみませんか。第2分団は年上、年下、あまり関係なく、言いたいことは結構何でも言い合えてとても仲の良い分団だと思いますので、堅苦しいイメージが強い消防団の中でも入りやすいと思います。

金井孝行前分団長の意志について、決めるときは決める、を大事にしていきたいです。いろいろな職種に就いている団員、そして家族に感謝し、第2分団に入って良かったといえるような居心地がよい環境を作っていきたいです。



第2分団(管轄:椽久保地区)  
分団長 **南雲 浩二**さん

## 広報文芸

### 俳句

春雨や竿の雫の落ちぬまま  
門前に低き鐘の音春惜しむ  
いつの間に畑の雑草根張りけり  
春耕やさてと上着をぬぎにけり  
花ごよみ日本列島かけめぐる  
多羅の芽や摘みて怒りに触れられし  
日だまりにしばし憩いて春を摘む

梅沢 まつ  
真下 章子  
花茂 喜右  
小林 仁作  
藤井 君枝  
杉木 哲二  
須藤 澄子

### 短歌

今日までを楽しく生きしわが人生四方の人らの支へありにき  
早朝の露天風呂にて娘と二人輝き昇る朝日を拝む  
梅千しを娘らにどっさり持たせやらむ今咲き満つる香を放ちつつ  
久びさに彼岸の墓参と郷に來ぬ病む弟の分も香上ぐ  
かすみたつ谷川連峰に雪残り城址公園の花見にぎはふ  
野菜の名もつぎつぎ言へて足らふほど母の<sup>よはひ</sup>齢に看護師は褒む  
のぼり竿の準備に走る弟の背に重なる在りし日の父  
絵手紙は百日草なり母の字で皆によりしくと二度届きたり

堤 みゑ  
倉沢さなへ  
板橋きみ江  
堤 あさ江  
藤井 君枝  
林 千恵美  
和田ひとみ  
倉沢美代子

4/16  
19  
25

各小中学校で交通安全教室開催

## 交通ルールを学び安全な登下校を



自転車に乗る心構えについて確認(昭和中)

昭和中学校、東小学校、大河原小学校で交通安全教室が行われました。

昭和中学校では4月25日、1年生全員を対象に交通安全教室を実施。雨のため自転車の実技はありませんでしたが、ホールで昭和駐在所小川正人所長の講話を聞き、自転車での交通ルールについて再確認しました。

また、東小学校、大河原小学校では、1・2年生は横断歩道の渡り方を、他の児童は、自転車の乗り方や交通ルールについて学習していました。



道路に出て横断の練習(東小)



自転車の実技を再確認(東小)



信号機を使い横断の練習(大河原小)



### 中宿わかば会、ハッピークラブ(三ツ谷)で筋トレがスタート 村内に広がるらくらく筋トレ体操の輪

村内に2箇所の新しい筋トレサロンができました。中宿わかば会は筋トレで、ハッピークラブは卓球と筋トレでさわやかな汗を流し、その後お茶飲み会で交流。楽しいひとときを過ごしています。

▶中宿わかば会…場所：中宿住民センター／日時・昼の部：毎週火曜日 午後1時30分から、夜の部：第1・3火曜日 午後7時30分から

▶ハッピークラブ(三ツ谷)…場所：三ツ谷・石澤さん宅作業場／日時：毎週木曜日 午後1時30分から



①ハッピークラブ ②と③中宿わかば会

4  
15

### 第10回国際シニア合唱祭ゴールデンウェーブ in 横浜 横浜でコーラス・アンダンテが美声

横浜市で開催された第10回国際シニア合唱祭「ゴールデンウェーブ in 横浜」に、村コーラスグループ「コーラス・アンダンテ」が出演しました。

この合唱祭には国内外から3日間で115の合唱団が参加。県内唯一の参加となった同グループは、「ふるさとは今もかわらず」、「月の沙漠」を披露し美しい歌声を響かせました。また、同グループは今回で5年連続の出場となり、シニア合唱グループの模範としての功績から、ゴールデンウェーブ賞を受賞しました。



撮影/上野能孝(スタッフ・テス)

横浜みなとみらいホールに美声響く

3/28 10歳若返る健康ダイエット教室・閉講式  
生活習慣を見直し健康に

特定健診の結果、生活習慣改善が必要な方を対象に全9回開催された「10歳若返る、健康ダイエット教室」の閉講式が行われました。参加者には修了証が授与され、それぞれ今後の生活習慣改善を誓いました。



修了証を授与された参加者の皆さん

4/15 永井箱根神社で太々神楽奉納  
伝統受け継ぎ厳かな舞い

永井箱根神社で太々神楽が奉納され、永井太々神楽保存会(藤井洋一会長)が五穀豊穡を願う舞を披露しました。奉納の後、保存会の皆さんによる餅投げが行われ、訪れた人たちに振る舞われました。



見事な舞いを披露

4/23 ミス・ワイン群馬の柴田美里さんが来庁  
日本ワインの魅力を世界に

「2018ミス・ワイン群馬大会」でミス部門のグランプリに輝いた柴田美里さんが堤村長を表敬に訪れました。ミス・ワインは、日本各地で作られるワインの魅力を国内外に伝えるために選出されています。



表敬に訪れたミス・ワインの柴田さん

3/25 利根沼田ドリームプラン・プレゼンテーション  
吉澤佳輝さんがドリプラ大賞受賞

利根沼田ドリームプラン・プレゼンテーションが沼田市で開催され、吉澤佳輝さん(中野)が、「自分の輝きで人を温められる農家」と題したプレゼンテーションで人々を魅了し、見事大賞を受賞しました。



受賞した吉澤さん

プレゼンテーションの様子

4/6 小学校修繕の支援報告  
ミャンマーからエイコさんが来村

昨年3月に上演された創作劇「ビルマの耳飾り」の収益金等が、ミャンマーの小学校修繕のために寄附されたことから、同国で支援しているティン・エイ・エイコさんが来日。村長に支援状況を報告しました。



村内小学校からいただいたシャープペンも寄附されました  
ミャンマーから来日したエイコさん(堤村長の右隣)

4/18 第29回村民ゴルフ大会  
寒さに負けずプレー楽しむ

第29回村民ゴルフ大会(新リペア方式)が高山村で行われました。▶主な結果(敬称略):個人の部/優勝:兵藤廣明、準優勝:堤正利、3位:倉澤泰子、ベストグロス男子:藤澤昇、同女子:倉澤泰子



寒い雨の中でもはつらつプレー(高山ゴルフ倶楽部10番ホール)



## お知らせ

### 介護保険要介護認定の更新手続きについて

平成30年度から、要介護認定の有効期間終了の約2カ月前に、更新通知および要介護認定申請書を送付します。

更新される方は、必ず申請書にご記入のうえ、役場保健福祉課までご提出をお願いします。

▼問合せ 保健福祉課福祉係  
 ☎24-5111(内線130)

### 6月4日(月)に敬老会と福祉大会を開催

第45回敬老会と福祉大会を6月4日(月)に開催します。対象となる人には村から案内が送られます。ぜひご来場ください。

なお、本年中に結婚50年目および60年目を迎えられるご夫婦で、金婚・ダイヤモンド婚の案内通知が届かない方がおられましたら、ご連絡をお願いします。

▼場所 公民館多目的ホール  
 ▼時間 午後1時30分から  
 ▼問合せ 保健福祉課福祉係  
 ☎24-5111(内線131)

### 軽自動車税の完納にご協力を

5月31日(木)は軽自動車税・固定資産税1期の納期限です。県税の自動車税も同じく5月31日が納期限です。税金は村や県の運営のため

の大切な財源です。納期限までの納付にご協力ください。なお、自動車税の納付も役場で行う事ができます。

村税の納付と合わせ、一度で手続きを済ませることができまますので、ぜひ役場での納付をご利用ください。

▼問合せ 税務課 ☎24-5111(内線121)

### 新築住宅及び住宅リフォーム補助金事業について

昭和村に定住することを目的として、村内に新築住宅を建築される場合に建築費の一部を補助します。また、個人住宅で行うリフォームの工事

費用の一部を補助します。補助金交付には条件があります。希望される方は、役場建設課までお問い合わせください。

なお、リフォーム補助金は工着手前に申請が必要となりますのでご注意ください。

▼新築住宅補助金 村内業者が行う場合100万円、村外業者が行う場合80万円となります。

▼リフォーム補助金 村内業者(個人・法人)が行う20万円以上(税別のリフォーム工事で補助率10%、補助限度額は20万円となります)。

▼問合せ 建設課整備係 ☎24-5111(内線16)

### 6月は廃棄物適正処理推進強化月間です

県では、廃棄物の不法投棄や不法焼却などの不適正な処理を防止するため、6月を「廃棄物適正処理推進強化月間」と定めています。

期間中、監視、啓発活動など適正処理に向けた取り組みを集中的に実施します。

不法投棄などの不適正処理は、未然防止と早期発見がととも重要です。村民の皆様にも不適正処理情報の提供にご協力をお願いします。

▼不審な行為に関する通報・問合せ 県産業廃棄物110

## 緊急告知FMラジオをご活用ください

村では、火災や気象警報といった緊急を要する重要な情報を、村民の皆さんがご家庭にしながら、いち早く確認できる手段として、「緊急告知FMラジオ」を導入しています。

このラジオの購入を希望される方は、役場総務課までお越しください。

なお、購入にあたっては、村からの補助があり1台2,500円でお求めいただけます。

### ■緊急告知FMラジオについて

1. 緊急時は、本体の電源が入ってなくても、自動で電源が入り最大音量で放送を開始します。
2. 放送と同時に、緊急のランプが点灯します。
3. 野外の風雨に影響されずに放送を聞くことができます。
4. 通常時は、FM-OZEの放送が受信できます。
5. 毎月第3月曜日の正午に訓練放送を行います。



■問合せ 総務課庶務係 ☎24-5111(内線111)

番 0120-81-5324、  
環境森林部廃棄物・リサイクル課 027-226-2005

**乳児用おむつ等の購入費用助成金について**

村では2歳未満の乳児等を養育する保護者に対し、乳児期の子育てに係る経済的負担を軽減する支援策として、平成26年度から乳児用のおむつ等日常生活用品の購入費用を助成しています。

▼助成額 月額4,000円  
▼問合せ 保健福祉課福祉係 24-5111(内線131)

**不正大麻・けししの撲滅にご協力ください**

不正大麻・けしし撲滅運動が5月1日から7月31日まで実施されます。

この運動は、大麻やけしし有害を皆さまによく認識していただき、不正栽培や野生の大麻及びけししを撲滅しようとするものです。この大麻には、精神障害を起こす成分が含まれており、栽培が規制されています。一方、けししには「ひなげし」や「おにげし」など、植えてよい種類もありますが、麻薬の原料となる成分が含まれているために、栽培が禁止されているものがあります。

不正に栽培されている大麻や疑わしいけししを発見したときはご連絡ください。

▼問合せ・連絡先 利根沼田保健福祉事務所 0278-2312185 沼田警察署 0278-2210110

**平成30年工業統計調査を実施します**

工業統計調査は、我が国の工業の実態を明らかにすることを目的とした、報告義務がある重要な統計です。

調査結果は、中小企業施策や地域振興などの基礎資料として利活用されます。調査時点は30年6月1日です。調査票へのご回答についてご協力をお願いいたします。

▼問合せ 企画課広報統計係 24-5111(内線141)

**募 集**

**昭和村手をつなぐ親の会 会員募集**

昭和村手をつなぐ親の会では、会員同士の情報交換や研修会、啓発活動等を通して、知的障害児(者)及びその保護者が安心して地域の中で生活できる環境づくりや地域福祉の推進に取り組んでいます。現在一緒に活動してくれる

会員を募集中です。

▼対象 昭和村在住の知的障害児(者)の保護者

▼年会費 2,000円

▼主な活動 福祉セミナーや交流事業など

▼問合せ 昭和村社会福祉協議会 0278-2011206

**普通救命講習を受講しませんか**

私たちは、いつ、どこで、突然のケガや病気におそわれるかわかりません。救急車が到着するまでのわずかな時間に、その場に居合わせた人が適切に応急手当ができるよう、心肺蘇生法とともに、AEDを取り入れた個人向け普通救命講習会を開催します。

受講料は無料、受講者には講習修了証が交付されます。

▼日時 6月24日(日)午前9時から正午まで

▼場所 北消防署(みなかみ町1681番地1)

▼定員 10人

▼申込方法 電話により申し込み(※土日祝日も受付)

▼申込期間 5月15日(火)より前日まで(定員になり次第締め切り)

▼問合せ 利根沼田広域中央消防署 0278-2411734



**出会い・ふれあい交流会 IN しょうわ 参加者を募集します**

昭和村が素敵な出会いを応援します。"やさい王国"で楽しいひとときを過ごしませんか。

- 開催日 平成30年8月4日(土)
- 集合・開催場所 道の駅「あぐりーむ昭和」
- 集合時間 12時45分
- 参加費 男性3,000円、女性1,000円
- 服装 カジュアルな服装でお越しください
- 募集人数 独身男女15名ずつ  
※男性は村内在住者のみ
- 締切日 6月29日(金)  
◎定員になり次第締め切らせていただきます  
◎申込時に、住所、氏名、年齢、連絡先をお知らせください

**交流会当日スケジュール**

- 12:45 道の駅「あぐりーむ昭和」集合
- 13:15 オープニングセレモニー
- 13:45 みんなでレクリエーション
- 15:30 収穫体験
- 16:30 食事会(和牛BBQ)  
※アルコールを準備いたします
- 18:30 終了(予定)

■申込み・問合せ 企画課 ☎24-5111(内線141) FAX24-5254 ✉kikaku@vill.gunma-showa.lg.jp

# 本とハッピー

## ◎村公民館図書室利用時間

月曜日～金曜日  
午前8時30分～午後6時

村公民館図書室の本を紹介しま  
す。このほかにもたくさんの楽し  
い本がありますので、ぜひご利用  
ください。

## 7分間でゾットする7つの話

山口タオ/著 講談社



いま特に人気のあ  
る怖い話。ちょっと  
背筋がゾクツとす  
る、そしてなんだか  
心に残る7編の短編  
ホラー。

## AX アックス

伊坂幸太郎/著 角川書店



最強の殺し屋「兇」。  
だが、家では恐妻家。  
ある日、意外な人物  
から襲撃を受ける。  
殺伐としながらも優  
しさにあふれる世界  
観。計5編。

## ようかいりょうりばんづけ

澤野秋文/著 佼成出版社



妖怪3人  
組が作る、  
人間の町の  
料理番付。  
ある妖怪た  
ちが文句を  
言いに来て  
...

## 編集後記

村内各地で桜が順調に開花を続け、大河原小学校では16日の交通安全教室(表紙写真)の日がちょうど満開に。残念ながら紙面の都合で取り上げられませんが、この日、同小学校では「お花見給食」が行われました。春の季節の心地よさを感じ、全校生徒が楽しそうに給食を楽しんでいました。また、6年生が1年生のお世話をしていた光景が微笑ましく、その姿は学校を支えるリーダーたちでした。(石井)

実際の紙面のみの掲載となります。